

Surge una junta de gobierno



Cabildo abierto.

En ese Cabildo Abierto la decisión mayoritaria -164 votos contra 60- fue el cese de las actividades del virrey, y la asunción del gobierno por el Cabildo ordinario, que debía nombrar una Junta de gobierno a nombre de Fernando VII.



En ese Cabildo Abierto la decisión mayoritaria -164 votos contra 60- fue el cese de las actividades del virrey, y la asunción del gobierno por el Cabildo ordinario, que debía nombrar una Junta de gobierno a nombre de Fernando VII.

Así fue designada la Primer Junta, pero como en la misma figura Cisneros a la cabeza, rápidamente se propagó la agitación.

La noche del 24 de mayo no fue tranquila, por todos lados se conspiraba. El 25, al reunirse el Cabildo para deliberar, había mucha gente en la plaza. La agitación tenía apoyo de los hombres de armas y el Cabildo se vio obligado a escuchar a los descontentos.

En las horas siguientes recibió una petición firmada por 400 vecinos, muchos de ellos jefes militares. Allí se exigía la renuncia de la Junta designada el día anterior y se daba la lista de otra. El Cabildo cedió; y así fue designada la Junta Provisional Gubernativa, que inmediatamente asumió el poder. La presidía Cornelio Saavedra, eran vocales Juan José Castelli, Manuel Belgrano, Miguel de Azcuénaga, Manuel Alberti, Domingo Matheu y Juan de Larrea. Juan José Paso y Mariano Moreno eran secretarios.

Teóricamente la Junta era una instancia ejecutiva del Cabildo; porque en él residía la soberanía popular, reasumida al abdicar Fernando. Pero la realidad fue otra: la Junta desconoció el reglamento que le fijó el Cabildo, elaboró uno propio, removió a los miembros de ese cuerpo y embarcó a Cisneros y otras autoridades rumbo a España. El Cabildo fue integrado con otros miembros leales a la Junta; junto con la Real Audiencia, el obispo y otras instancias de gobierno debieron prestarle juramento de fidelidad.